

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PÁTRIA.

LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante 1 pta. 50 cént. al mes.
 En los demás puntos
 de España 5 » 75 » trimestre.
 Extranjero y Ultramar 10 » » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle Mayor número 3, entre suelo, donde está situada la redacción y administración del mismo.

CAJA ESPECIAL DE AHORROS DE ALICANTE.

CALLE DE LIORNA, 11, 1.º

Desde el domingo 18 del actual queda abierta la venta al detalle de una gran partida de géneros.

Todos los días de nueve á doce de la mañana.

Á MITAD DEL PRECIO DE FÁBRICA.

TELAS PARA VERANO.

De hilo, para trajes, de 1'50 á 2'25 pesetas el metro.
 De piqué superior, blanco, para chalecos, de 2'50 á 3 pesetas el metro.
 De lana, para trajes de caballero, de 2'25 á 5'50 pesetas el metro.
 De vicuñas y tricots, para trajes de caballero, de 3'50 á 8 pesetas el metro.
 Cortes de lana, para pantalones, de 6 á 7 pesetas.
 Cortes de estambre, para pantalones, de 8 á 9'50 pesetas.

TELAS PARA INVIERNO

Para gabanes, de 3'50 á 22'50 pesetas el metro.
 Patén, para trajes, de 4'50 á 9 pesetas el metro.
 Astrakán, de color café, y negro, á 5 pesetas el metro.
 Satén chino, de color café, á 3 pesetas el metro.

DOÑA PAZ DE BORBÓN.

La infanta doña María de la Paz, segunda hermana, en edad, de S. M. el rey D. Alfonso XII, y no tercera, como dicen los periódicos franceses, pues pasó á ocupar el segundo lugar por la muerte de la malograda infanta doña Pilar, que sucedía inmediatamente á doña Isabel, es una niña de 20 años, tan interesante por sí misma, como por la realeza de su estirpe.

S. A. es blanca, rubia, con los ojos azules y la boca sonriente, con una sonrisa singularmente mezclada de dulzura y tristeza; así como su voz, tímida y amable, que parece impregnarse en ese vago sentimiento al pasar por sus labios.

La estatura de la noble señora, sin ser alta, es magestuosa y gentil, inspirando un tierno respeto su actitud modesta y sencilla, rodeada, como está, de los esplendores de las grandezas humanas.

Su carácter es dócil y afectuoso; su juicio recto y exacto se templea en la indulgente bondad de sus sentimientos: la abnegación y el sacrificio serían tan fáciles á su privilegiada naturaleza, como lo es la corriente al arroyo y el perfume á la flor.

Su alma, formada para el amor, no puede comprender el odio.

Con frecuencia aparece la infanta silenciosa y pensativa, como si su espíritu se alejase del mundo real.

Y es que doña Paz es artista; su clara inteligencia, su delicado gusto estético, su exquisita sensibilidad, se han dejado sentir á través de las reservas que el respeto impone, como se deja ver un rayo de sol á través de los celajes.

Todo el mundo ha podido admirar sus bellas

y entonadas acuarelas de las últimas exposiciones españolas de ese género de pintura, y muchos también han podido leer algunos de sus dulces y sentidos versos.

S. A. habla cinco idiomas tan fácil y correctamente como el castellano, los escribe con la misma gallarda soltura, y conoce la literatura y la historia de cada uno de ellos, en cuanto á una señora conviene saber.

Toca el piano y el arpa con suma delicadeza, y canta con ese gusto artístico que emana de todas sus creaciones, y que parece revelar ese espiritual instinto femenino que se adapta á todas las bellezas.

La infanta es también primorosa en toda clase de labores, y cuando la augusta niña no sale de Palacio, lo cual sucede en la mayoría de las noches, se ocupa en hacer vestiditos de abrigo para los niños pobres, y á con la aguja de *croché*, y á con las de media, siendo este humilde trabajo una de sus ocupaciones predilectas, y demostrando en él tanta destreza y agilidad, que para dar una idea de ella hemos de copiar la gráfica frase con que la describe una ilustre dama al decir que *no se le ven las manos*.

No hemos querido pasar en silencio ese detalle de los gustos de S. A., para que nuestro pueblo que imagina á los Reyes y á los príncipes siempre cubiertos de oro y pedrería, siempre en fiestas santuosas y deslumbrando al pasar en triunfo por entre las asombradas multitudes en sus carrozas de gala, sepa que después de las ceremonias que el prestigio de la monarquía hace precisas, los individuos de la familia real viven de una manera apacible y tranquila, entre prácticas religiosas, obras de caridad que no siempre se saben, trabajos modestos que ocupan sus horas y estudios científicos ó recreos artísticos que ilustran su entendimiento.

En sus habitaciones particulares, modestamente vestidas, conversando con las dignas personas que las rodean, nuestras princesas se ocupan, no de ensartar perlas como suponía el romanticismo ideal, ni de escochar trovas á los infantiles pajes, como soñaba la fantástica mnsa de nuestra edad de oro, sino, á semejanza de la gran reina Isabel la Católica, en trabajos útiles y prácticos que les recuerden las miserias que hay que aliviar entre los desheredados.

Y á que de la perfecta educación de S. A. nos ocupamos, bueno será que demos una idea de los que han contribuido á formarla, siquiera sea para volver por los fueros de la verdad en honor de las demas españolas, injustamente acusadas, aún más entre nosotros que en el extranjero, de escasa ó superficial ilustración.

La señora condesa de Llorente, que está al lado de SS. AA. doña Paz y doña Eulalia desde que las tiernas hermanas de D. Alfonso XII contaban seis años de edad la primera y cinco la segunda; que ha consagrado á las esceltas niñas los mejores años de su vida, con esa lealtad, con esa abnegación de los grandes caracteres, mereca especial mención; y la condesa, profundamente instruida, con una vasta inteligencia, una actividad y una energía poco comunes, ha enseñado á las infantas, por sí sola, los cinco idiomas que poseen, con sus literaturas y su historia; ha dirigido, ha inspeccionado, ha vigilado la educación artística de SS. AA., sustituyendo á los maestros de música, de dibujo, de pintura y de labores, en las temporadas que las infantas han pasado lejos de Madrid. Y esto sin cansancio, sin fatiga, con maternal orgullo de sus discípulas, sin otra ambición que contribuir á su dicha, sin otro deseo que inculcar en sus tiernos corazones las más puras máximas de las virtudes cristianas, y adornarlas con los encantos de la ilustración.

La mayor parte de los maestros que han tenido SS. AA. son españoles; de historia, D. Pedro Cabello; de piano, D. Juan Guebenzo; de arpa,

doña Teresa Noaldés; de dibujo, D. Carlos Mújica; de pintura, el célebre acuarelista D. José María Manresa; de canto una celebridad del Conservatorio de Nápoles, discípulo predilecto de Mercadante, el Sr. de Paris; las labores femeninas han sido dirigidas por la escelentísima señora doña Victorina Margüen del Rio, prima de la marquesa de Santa Cruz, camarera mayor de S. M. la reina y aya de SS. AA. RR.

Para facilitar á las infantas el uso de los idiomas que poseen, han tenido á su lado una dama alemana y una institutriz inglesa, la señorita Moller y Miss Emma Dalany, y siempre, y en todos estos ramos de ilustración, la inspección inteligente, la dirección activa é incausable de la señora condesa de Llorente, que, como ya hemos dicho, ha impulsado tan vastos estudios.

En los primeros días de abril se dice que tendrá lugar el enlace de doña Paz con el príncipe Luis de Baviera.

La ilustre novia ha deseado que su castilla de bodas sea completamente española, como una prueba de su amor pátrio y de su interés hacia nuestro decaído comercio.

En cumplimiento de este noble deseo, el equipo de la infanta se ha hecho en Madrid, habiendo contribuido las provincias con sus géneros más notables.

Sevilla ha enviado riquísimas telas, procedentes del magnífico establecimiento de los Sres. Camino, y gautes incomparables de la fábrica de Gely; Valencia, espléndidos terciopelos; Barcelona, delicados encajes.

El velo nupcial y los adornos del blanco traje de desposada, aunque de Bruselas (*point d'Alencon*), son comprados en Madrid.

La ropa blanca, que debe ser magnífica, ha sido encargada á las señoritas de Bianchi (cuyo magnífico establecimiento sostiene de 300 á 400 obreras) y una española domiciliada en París que se llama madame Pichot.

Los trajes los tiene Besancon (*modisto célebre*); Presentación, que hará el vestido nupcial, y que tan conocida es entre las damas del gran mundo por su elegancia y buen gusto; Mad. Fay, cuyos sombreros no tienen rival, y Margarita, tan admirada como las anteriores.

Calzado, sombrillas, cuanto constituya, en fin el *trousseau* de la augusta novia, será español como lo es su noble corazón, su nombre dulcísimo y lo será siempre su pensamiento.

Nada podemos decir todavía de los regalos que han de ofrecerse á la augusta desposada, pues hasta ahora solo ha recibido una admirable diadema de brillantes hecha en Munich, y recuerdo de su prometido, y una rama de hiedra de las mismas piedras preciosas, de sus amantes tíos los serenísimos señores duques de Montpensier.

Reciba entre esos esplendores, y como una violeta campesina, los votos de mi corazón por su eterna felicidad.

Patrocinio de Biedma.

NUEVA PUBLICACIÓN.

Nos vemos favorecidos hoy con «El Mercurio» periódico que se dá á luz en Hamburgo, Alemania.

La índole de esta publicación es indicar con las correspondientes ilustraciones, á los comerciantes del exterior que mantuviesen relaciones con Alemania, todos los artículos que forman parte de la industria alemana.

El número del citado periódico que tenemos á la vista trae descripciones de sumo interés, y no vacilamos en recomendar á nuestros suscritores muy eficazmente de suscribirse á este nuevo órgano mercantil dedicado exclusivamente á la esportación de productos alemanes, de

biendo manifestarles que «El Mercurio» se publica mensualmente en 17 000 ejemplares y en 3 ediciones, á saber: en alemán, en inglés, y en castellano bajo la dirección de D. Jul. Aug. Jenckel su redactor responsable (su edición de los Surs, v. Dohren Hermanos.)

Un suplemento muy útil de «El Mercurio» es el «Indicador para los exportadores y fabricantes alemanes» en virtud de que contiene informes generales sobre el mercado y el comercio de ultramar y su objeto es orientar á los fabricantes alemanes con respecto de las necesidades del comercio ultramarino.

Este indicador es también un medio que se recomienda particularmente á los Señores importadores de ultramar que tengan que efectuar compras en Alemania atendido á que en el citado indicador, coordinado de tal suerte que figuran en él todos los principales ramos de la industria alemana se publican bajo el correspondiente encabezamiento los nombres de las casas de ultramar á quienes conviene recibir ofertas de los fabricantes alemanes en los artículos de su ramo.

La administración de «El Mercurio» ofrece remitir un ejemplar de prueba gratis y franco de porte á toda persona que lo solicite.

SECCIÓN EDITORIAL.

Alicante 21 de Marzo de 1883.

LA IZQUIERDA DINÁSTICA.

La izquierda dinástica, que comenzó bajo los mejores auspicios y dando señales de vigor y energía, se encuentra hoy en un período de crisis, imposible de desconocer. Los partidos, como los individuos, tienen alma, cuerpo y fuerza vital que los une. Sin la reunión de estos tres elementos, ni el hombre ni los partidos pueden cumplir su misión. El alma de los partidos son los principios; el cuerpo le constituyen las personas y la fuerza es la actividad mayor ó menor, la unidad de miras y de conducta que esas personas muestran en la propagación y defensa de sus doctrinas. El alma, ó sean los principios, es inmortal; pero la fuerza y las personas desaparecen, y en este caso el partido, aunque exista y no pueda morir, no tiene manifestación exterior, ni puede ejercer sus funciones entre los demás mientras no se encarna en otras personas y adquiere otras fuerzas en reemplazo de las que han desaparecido.

Ahora bien; desde que nació la izquierda dinástica á consecuencia de los errores del Gobierno fusionista y del olvido de las promesas hechas en la oposición, el Ministerio del Sr. Sagasta, no pudiendo matar la idea, se dedicó exclusivamente á quitar fuerzas y elementos personales al partido que más inmediatamente venia á disputarle el poder; y debemos confesar ingenuamente que los trabajos de zapa empleados con este objeto han producido en gran parte los resultados que el Sr. Sagasta apetecía, es decir, han descompuesto en cierto modo la izquierda; á la cual el Sr. Sagasta se lisonjea de haber inutilizado para sucederle.

No se crea, sin embargo, que la izquierda ha sido absolutamente ineficaz é impotente para modificar la conducta del Gobierno. Por el contrario, los trabajos de zapa del Sr. Sagasta han consistido en inclinarse tanto á la izquierda, que relativamente á las personas, ha traspasado sus límites. En efecto, ha hecho una crisis ministerial lanzando del Gabinete al hombre que encarnaba el pensamiento de la fusión; le ha reemplazado con elementos que pocos días antes eran, no ya izquierdistas, sino republicanos; se ha sometido á influencias que antes figuraban en la izquierda ó muy cerca de la izquierda; ha hecho represen-

tante, aunque interino, de su mayoría al Sr. Moret; ha estrechado la honesta distancia que le separaba del Sr. Martos, trayéndole también á los bancos de la mayoría y dándole influencia en sus decisiones; y en el repartimiento de los distritos vacantes no escasea las promesas, ni los halagos, ni los servicios más ó menos efectivos. En la primera crisis de este Ministerio salió el Sr. Alonso Martínez; en la segunda etapa que se prepara ya se deja entrever que saldrán del Gabinete los dos centralistas anodinos que han quedado, ó por lo menos el señor Ministro de Estado, que, como hombre de pensamiento, es el más importante.

Todo esto no ha podido menos de influir de un modo notable en la organización de la izquierda dinástica, sin contar otros medios más reprobados y menos confesables que han podido emplearse por estos ó los otros enemigos de la izquierda, para desorganizarla por su cuenta ó ayudar al Gobierno en su obra de desorganización.

¿Qué debe, pues, hacer la izquierda en presencia de estas circunstancias? En primer lugar tomar una actitud vigorosa, desechando elementos dudosos ó discolos; haciendo callar con la autoridad de sus jefes las pequeñas ambiciones personales que puedan surgir en su seno; procurar de este modo la avenencia y la unanimidad en sus resoluciones; combatir sin tregua al Ministerio, por sus vacilaciones, su falta de iniciativa, sus contradicciones y sus excesos; dar pasaporte y salvo conducto á cuantos quieran hacer el viaje á la California del partido dominante, y quedarse con menos jefes si es preciso, pero con más soldados disciplinados y adictos. De otro modo la desorganización y la división se apoderarán de los unos y el desaliento de los otros, que es precisamente lo que aguardan y á lo que aspiran el Sr. Sagasta y sus allegados.

Por lo demás, la situación del Sr. Sagasta no es menos crítica que la de la izquierda por efecto de sus secretas evoluciones. Así como antes, para sustituir al partido liberal-conservador en el poder, abrazó la bandera fusionista y echó al agua el lastre constitucional, del mismo modo ahora para conservarse en el mando abraza la bandera democrática y se prepara á deshacerse del lastre centralista.

Pero estas evoluciones no pueden repetirse sin gran peligro, y los centralistas en el Congreso y en el Senado tienen fuerza bastante para dar un disgusto grave al señor Sagasta el día en que se miren desahuciados.

¿Suspenderá las Cortes para disolverlas después, y traer una representación á gusto de los nuevos elementos radicales á que se ha unido? Ahí estaría su muerte política, como lo estará también en las Cortes actuales si continúa por el camino emprendido.

Esta será una victoria de la izquierda, cuya existencia y actitud ha ocasionado los movimientos convulsivos del Sr. Sagasta; pero la izquierda no recogerá el fruto, si no se reorganiza de una manera vigorosa y no se presenta como partido capaz de gobernar.

EL DESGOBERNAR DE LOS GOBERNADORES.

Como no podía menos, han llegado á Madrid noticias de las atrocidades que está cometiendo en esta provincia el Sr. Lopez Somalo.

Aunque el asunto de que se trata es co-

nocido ya de nuestros lectores, no queremos privarles de gran parte de un artículo que con el mismo epigrafe que hemos puesto á estas líneas, escribe nuestro ilustrado compañero «El Cronista», y decimos de gran parte, porque nos parece justo suprimir el preámbulo ó introducción del mismo, así como la última parte del trabajo del colega madrileño que hace referencia al Gobernador de Badajóz, que como fusionista también, no le vá en zaga al de Alicante.

Dice, pues, «El Cronista» entre otras cosas:

«Pero como lo que deseamos únicamente, y á que otro resultado no podemos conseguir, es encontrar eco y aplauso en la opinión del país, que viene á ser, en última instancia y en apelación suprema el juez que absuelve ó condena á los Gobiernos y á los partidos políticos, á la opinión nos dirigimos, y por completo divorciada de la situación actual, para que no ignore algunos de los desaciertos y atropellos—porque sería punto ménos que imposible referirlos todos—que dejarán en las provincias y en los pueblos huella duradera y honda del paso de la fusión por las esferas del Poder.

Y á fé que no es ya desconocido para la opinión, aunque con «la fama infame del famoso Atrida», el primer Gobernador que cae hoy por nuestra banda, para que en él hagamos la justicia que, por sus hazañas memorables, tiene sobradamente merecida.

Se trata nada menos que del Sr. Lopez Somalo, Atila, plaga, azote, calamidad, espanto y filoxera de la provincia de Alicante, cuyos desdichados moradores y vecinos han dado en llamarle Lopez So.... pésimo.

Inofensiva venganza, á la verdad, y desquite desproporcionado de las vejaciones, ilegalidades y violencias que sufren los alicantinos bajo el férreo yugo de aquel despotilla reucoroso.

Muchas atrocidades ha realizado en aquella provincia el Sr. Lopez Somalo; pero seguramente ninguna de ellas supera á la última de que tenemos noticia y que refiere por extenso un ilustrado diario de Alicante.

Tras dos años de porfiada lucha, de varias fracasadas tentativas de suspensión y de haber salido incólume de las inquisitoriales visitas de diversos delegados gubernativos, ha sucumbido al fin el Ayuntamiento de Planes bajo la arbitrariedad del Sr. Lopez So... etc. y al empuje de las bajas pasioncillas de un caecico fusionista.

El mismo Gobernador que tolera que tres concejales intrusos, usurpando las atribuciones del Ayuntamiento de Benisa, hagan mangas y capirotes de su administración local; el propio señor Lopez Somalo, que todavía no ha dado cumplimiento á la orden de suspensión dictada por la Audiencia del territorio contra el Ayuntamiento usurpador de Vall de Alcalá, no obstante haberle sido comunicada hace más de tres meses por el Juzgado de Pego; el mismísimo procónsul que no se ocupa ni se preocupa de la desastrosa é irregular marcha administrativa de la mayor parte de las corporaciones populares fusionistas de la provincia, ese mismo señor Lopez So... malo, ó So... peor, ó So... pésimo, ó So... á secas, ha suspendido contra ley y contra justicia al Ayuntamiento de Planes.

Afirmaciones inexactas alteraciones manifiestas de la verdad de los hechos, citas improcedentes del Código penal, ridiculas minucias, absurdas especiotas: hé aquí los elementos constitutivos del expediente instruido por un delegado descaradamente parcial y por virtud... por vicios del cual, para hablar con propiedad, se ha dictado la orden de suspensión del Ayuntamiento de Planes, á todas luces arbitraria é ilegal.

De cuanto decimos, tenemos pruebas y testimonios fehacientes. Si los periódicos oficiales intrataseu rectificar nuestras afirmaciones, demostraremos su perfecta exactitud.

Pero no lo intentarán.»

Tiene razón «El Cronista»: no lo intentarán. ¿Cómo habian de intentarlo, cuándo aquí, sobre el terreno, como suele decirse, no lo ha intentado el mismísimo Sr. Lopez Somalo?

Lo más natural será que los periódicos ministeriales de allí, como los de aquí, se callen por aquello de que ciertas cuestiones vale más no meneallas.

Saben nuestros lectores que el Ministro de la Gobernación ordenó al señor Gobernador de esta provincia fuese repuesto en su cargo el Alcalde de Villajoyosa, y ya digimos que nuestra primera autoridad civil, haciendo caso omiso de la orden, no se habia tomado la molestia de darla debido cumplimiento. Sin embargo, el Alcalde to-

mó posesión del mando á despecho del señor Somalo que no ha visto con buenos ojos la rectitud é imparcialidad observada en la presente ocasión por su superior gerár-gico.

Pero al propio tiempo que aquella orden, debió recibirse también en este Gobierno civil (el día 9, según nuestras noticias), el expediente respectivo á la destitución del Secretario de dicho Ayuntamiento y que devolvía el señor Ministro para que se oyesé al interesado, según prescripción terminante de la ley.

Este expediente, dormirá sin duda en el despacho del Sr. Somalo, puesto que no creemos se le haya dado curso todavía con perjuicio del funcionario aludido, que no puede defenderse, acaso por un *olvido involuntario* padecido por el Gobernador al dejar sin curso las espresadas diligencias.

Celebráramos que estas líneas lograsen despertar en el Sr. Lopez Somalo todo su amor á la justicia y á la legalidad que debe presidir en una primera autoridad civil, para que no se nos diese ocasión de nuevo á censurar duramente sus procedimientos.

Leemos ayer en «El Graduador:»

«No sabemos quién será el corresponsal en Madrid de nuestro estimado colega «La Libertad; pero si este lee «La Izquierda Dinástica» del domingo último ó mucho nos engañamos ó no coje más la pluma.

¡Vaya un varapalol...!»

¿Sobre lo del Circo de Price?

Ni aun así comprendemos estas cosas entre correligionarios.

¿O será que «La Izquierda Dinástica» no es correligionario de «La Libertad?»

Que todo cabe en lo posible.

En Cocentaina se ha constituido un comité constitucional-dinástico.

Cuenta como presidentes y vice-presidentes á los Sres. Sagasta, Abascal, Ferrando, Ferrando Reig y Catalá Seguí.

Nos parecen muchas presidencias.

Y muchas vice-presidencias.

Como vocales figuran D. José Molló Perez, D. Francisco Briet Molló, D. José Molló Figuerola, D. José Brotons Molló, D. Vicente Insa Monllor, D. José María Molló y D. José Brotons Barrachina.

Es decir, toda la familia Molló.

Y si quedaba alguno sin nombramiento, ahí tienen ustedes al secretario: D. Joaquin Brotons Molló.

Es un comité de verdaderos amigos.

Más que de amigos, de parientes.

Anteayer se nos aseguró que obraban ya en poder del señor Gobernador civil de la provincia las órdenes levantando la suspensión al Ayuntamiento de Benidorm, por consecuencia de informe emitido al efecto por el Consejo de Estado.

Así lo vemos confirmado ayer en las columnas de «El Graduador,» cuando dice este colega que «ya están ahí las órdenes para reponer á los Concejales del Ayuntamiento de Benidorm.»

Con fecha 17 nos dicen de Madrid en carta que ayer recibimos, que con efecto, la suspensión de dicho Ayuntamiento ha sido levantada, y que el lunes saldrían las órdenes respectivas del Ministro de la Gobernación para su delegado en esta provincia, por lo cual debió recibirlas ayer el señor Lopez Somalo.

De uno ú de otro modo, la citada orden debe obrar en poder del señor Gobernador, y falta ahora saber si se dará tanta prisa en reponer á aquellos Concejales, como se la ha dado en reponer á los de Alcocha y como se la dió en reponer al Alcalde de Villajoyosa.

Poco perdemos con esperar algunas horas.

Esperemos, no se nos acuse de impacientes.

Nuestro colega de Madrid «El Motín,» ha sido denunciado ante los tribunales.

Con motines puede ir «El Motín» á los fusionistas.

El día 1.º del mes entrante verá la luz pública en Barcelona un nuevo periódico liberal conservador titulado «La Batalla,» que dirigirá nuestro amigo el Sr. D. Carlos Frontaura.

Nuestro respetable amigo el Sr. Cánovas del Castillo, ha recibido ya la credencial de socio de mérito del Instituto de Fomento de la Producción Nacional de Barcelona.

GACETILLAS.

Teatro Español.—Anteayer noche, hubo un lleno completo en el coliseo de la calle de Liorna con motivo de la tercera representación del drama del Sr. Miquel *El Mártir del pueblo*, á beneficio del cobrador principal de dicho teatro.

La interpretación que obtuvo esta obra, en nada desmereció á las dos anteriores, mereciendo el autor ser llamado diferentes veces al palco escénico compartiendo con los actores los aplausos del público.

Hemos oído asegurar que la compañía que dirigen los Sres. Troyano y Llorens, permanecerá entre nosotros hasta mitad del próximo mes de Abril, sin embargo de que debían encontrarse en la vecina ciudad de Elche para las Pascuas de Resurrección.

Si así es, si hemos de tener el gusto de que el coliseo de la calle de Liorna siga actuando por algunos días más, encarecemos al Sr. Llorens nos dé alguna representación de dramas valencianos que tanta aceptación han tenido siempre en nuestra capital.

La apreciable Srta. Grajales puede contribuir en mucho á la realización de esta idea, pues sus valiosas disposiciones, unidas al espíritu de compañerismo que es preciso reconocer en dicha jóven, se prestarán seguramente á atender cualquier petición que en este sentido se la dirige.

Coincidencia.—Por un «quítame allá esas pajas,» hace pocos días que dos jóvenes de distinto sexo, muy conocidos en esta capital, y que estaban próximos á unirse con el indisoluble lazo del matrimonio, *tronaron.*

Es de cajón que en casos análogos se devuelvan cartas, retratos y cuantos objetos se han cruzado entre los amantes, á excepción de alguno que otro beso... en la mano por lo menos.

Ambos amantes tuvieron la misma idea en cuanto á la devolución del retrato. Se amaban tanto, que no podían verse privados de aquel objeto que les recordaba mutuamente al ángel de sus amores, y convinieron en que el cambio de fotografías se verificase seis días ú ocho des pues, prestando excusas que nunca faltan en ocasiones semejantes.

Pero ¡oh, coincidencia! A la mañana siguiente de haber tomado aquella resolución, *él* y *ella* se encuentran en el establecimiento fotográfico de D. Carlos Nicora, Mendez Nuñez, 9, donde habían acudido con objeto de que este acreditado artista les hiciese una reproducción del retrato que respectivamente poseían.

Se comprendieron: entraron en explicaciones y la reproducción que deseaban se convirtió en un grupo que admirablemente salió de los aparatos fotográficos del Sr. Nicora, que son sin disputa los mejores que hoy existen en Alicante y que por lo mismo recomendamos al público.

Dentro de breves días se verificará el enlace de los jóvenes á quienes nos hemos referido.

Desgracia.—Hemos oído referir la de que vamos á ocuparnos, en los siguientes ó parecidos términos.

Anteayer, se hallaba trabajando en una obra de la plaza de Quijano un sujeto, albañil de oficio, cuando otro, amigo suyo, le exortó á que en celebridad del día, dejase el trabajo.

Accediendo aquél, fue á su casa y después de vestirse, se dirigió á la cantera donde parecía tenía un trozo de monte de San Julian que por contrata se había quedado para explotar la cantera del mismo.

Cuan to llegó al extremo superior del monte, y al apoyar malamente un pié, vino rodando al camino, de donde se le recogió con graves heridas en la cabeza y la espalda, un brazo roto y otras contusiones menos graves.

Conducido al hospital civil, augurásemos á la hora en que estas líneas escribimos que ha dejado de existir.

¡Dios haya acogido en su seno el alma de este desgraciado!

SECCIÓN RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—S. Benito.
SANTO DE MAÑANA.—Sta. Catalina.
CULTOS PARA HOY.—En la Colegial, á las nueve, misa conventual.
En Santa María, á las nueve, misa conventual.

SECCIÓN LOCAL.

Alcaldía Constitucional de Alicante.

Por acuerdo de este Excmo. Ayuntamiento fecha 9 del actual y con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en la Contaduría del mismo, se saca á pública subasta el arbitrio de puestos de la feria que se ha de celebrar en esta capital en los días 8 al 22 de Abril, ambos inclusive del actual año económico.

El único remate tendrá lugar en el despacho de esta Alcaldía el día 21 del corriente, á las doce de la mañana.

Alicante 11 de Marzo de 1883.—El Alcalde, *Carlos Chorro.*

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Mariano Mingót y Valls, Director del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el día 17 al 29 del actual, se expendrán en la oficina de esta Dirección los albalaes para la tanda 5.ª del corriente año comun, cobrándose el impuesto ordinario de tres céntimos de peseta y el extraordinario de cinco céntimos de peseta por minuto de agua, que deberán satisfacer todos los regantes que no hayan pagado doce dividendos, y que están obligados á la perforación del pozo artesiano, según la Real orden de 9 de Julio de 1880, todo con sujeción á los reglamentos vigentes, y en virtud de acuerdos del Sindicato y de la Junta general extraordinaria de regantes celebrada el día 5 de Diciembre próximo pasado.

Alicante 15 de Marzo de 1883.—*Mariano A. Mingót.*

El estado del Pantano en el día de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 6 palmos.
Pared descubierta, 107 id.
De cieno, 83 id.
Entra una cuarta hila.
Sale una hila fuerte.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 20 de Marzo de 1883.—El director, *Mariano A. Mingót.*

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 20 de Marzo de 1883.

Barómetro. 757,29
Termómetro. 14,0
Viento. S.O Viento.
Atmósfera. Celajes.
Mar. Oleaje.
Temperatura máxima del aire á la sombra. 20,8
Id. mínima durante la noche. 8,2
Irradiación nocturna. » »
Evaporación en milímetros. 5,50

SECCIÓN DE RECLAMOS.

FOSFATO DE LERAS.

Hemos conocido una jóven bellísima, en la florida edad de 15 años, que se halló de pronto gravemente afectada por una dificultad tenáz en la regularización de sus reglas. Perdió sus colores y su alegría, adquirió violentos dolores de estómago y tuvo que hacer cama. Una celebridad parisiense recetó el *Fosfato de Hierro de Leras*, que la enferma aceptó con placer, sin ningun accidente de intolerancia, y en algunas semanas pudo verse libre de su dolencia, no solo curada, sino más bella y robusta que ántes. Numerosos son los ejemplos parecidos á este y para obtener el producto legitimo no debe olvidarse de exigir la firma de Leras, la marca de fábrica de Grimault y Compañia y el sello azul del gobierno francés.

Establecimiento Tipográfico de Reus.

ANUNCIOS

A CARGO DE ANTONIO REUS.

CREDIT VIAGER

(CRÉDITO VITALICIO.)—FUNDADO EN 1854.

SECCION LOCAL

FONDO DE GARANTIA

32 millones de pesetas.

SEGUROS REALIZADOS

241 millones de pesetas.

SEGUROS PAGADOS

42 millones de pesetas.

Domicilio social: 92, rue Richelieu, Paris

POLIZAS DE 1,000 PESETAS REEMBOLSABLES POR SORTEO A 10,000 PESETAS.

EN EL ESPACIO DE 1 A 70 AÑOS.

El suscriptor tiene la seguridad de recibir tantas veces 10.000 pesetas como contratos haya suscrito. Por cada póliza de 10.000 pesetas, el suscriptor puede pagar a su eleccion, ó una prima única de 1.050 pesetas (de esta suma 50 pesetas se aplican a derechos de timbre y de contrato), ó 20 primas anuales de 80 pesetas cada una, pagaderas la primera al suscribirse y las demás anualmente, con la facultad para el suscriptor de anticipar los pagos, obteniendo el beneficio de un descuento de 3 1/2 por 100 anual sobre las cantidades que anticipe. Los suscriptores que opten por el abono de 80 pesetas anuales tienen el mismo derecho al sorteo que los que hayan satisfecho 1.050 pesetas de una sola vez. Al salir premiadas sus pólizas se les reembolsarán 10.000 pesetas, descontando las primas que adeuden. Todos los contratos son reembolsables a 10.000 pesetas por medio de sorteos anuales ajustados al cuadro que acompaña a cada póliza. Los sorteos se celebran el 1.º de julio de cada año en el domicilio social del CREDIT VIAGER. El pago de las pólizas premiadas se verificará el 1.º de enero de cada año. Todo portador de una póliza puede asistir al sorteo. El primer sorteo se verificó el 1.º de julio de 1882, siendo las pólizas premiadas se verificará el 1.º de enero de 1883 las pólizas premiadas. El segundo sorteo se verificará el 1.º de julio de 1883. La suscripción a estas pólizas no exige ninguna formalidad ni presentación de documento alguno, siendo al portador y trasmisibles a voluntad de su dueño. Además, en todo tiempo el CREDIT VIAGER podrá, a petición del suscriptor, comprarle su póliza. El precio de compra comprenderá el total de las sumas pagadas por el suscriptor aumentado de los intereses calculados a razón de 3 1/2 por 100 al año. El CREDIT VIAGER está también autorizado a prestar a los suscriptores, previo reconocimiento de los títulos, a razón de un 5 por 100 de interés anual, hasta el 90 por 100 del valor de sus pólizas; es decir, hasta el 90 por 100 del total íntegro de las cantidades pagadas con el aumento de los intereses a razón de 3 1/2 por 100 al año. El suscriptor de una póliza sobre la cual se haya hecho un préstamo, conserva todos sus derechos a los sorteos y reembolsos de 10.000 pesetas. El CREDIT VITALICIO ha sido fundado por Decreto de 29 de marzo de 1854. En virtud del artículo 3.º del mismo, está obligado a presentar cada semestre un extracto de su situación al Gobierno, bajo cuya vigilancia opera. Las pólizas del CREDIT VIAGER tienen en todo tiempo, como garantía de su reembolso, inmuebles, acciones del Banco de Francia, préstamos hipotecarios, bonos del Tesoro y fondos públicos. La Compañía es propietaria, entre otros inmuebles, del magnífico Hotel Continental de Paris. Por medio de las pólizas de seguro reembolsables de 10.000 pesetas, todo suscriptor ó sus herederos recibirán el importe íntegro de las expresadas 10.000 pesetas, no habiendo desembolsado más de 1.050 pesetas ó 20 anualidades de 80 pesetas. Por 10 pólizas por las cuales habrá satisfecho 10.500 pesetas ó 20 anualidades de 800 recibirá 100.000. Por 100 pólizas que le habrán costado 105.000 pesetas ó 20 anualidades de 8.000, recibirá UN MILLÓN de pesetas. El suscriptor puede pagar a su eleccion 1.050 pesetas de una vez ó 20 primas anuales de 80 pesetas. En uno y otro caso tiene los mismos derechos al sorteo anual y al reembolso de 10.000 pesetas. Para prospectos y detalles, dirigirse

AGENCIA GENERAL DE ESPAÑA

Fuencarral 18, entresuelo, Madrid.

En Alicante, Sres. A. Campos hermanos é hijo, corresponsales.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^a, Paris

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe efectuar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

las Malas digestiones,	los Eructos de gas,	los Calambres de estómago,
las Náuseas,	las Gastritis,	las Hinchazones del estómago,
la Jaqueca,	las Gastralgias,	las Enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica a los ancianos y a los convalecientes, facilitando sus digestiones y su nutrición.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^a y el sello del gobierno francés.

En PARIS, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito en Alicante, Sra. Viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor. 22.

DOCTOR GADEA

San Francisco 24 y 26.—Alicante.

Jarabe de cidra y agraz. — Preparado con la corteza de cidra y zumo de agraz obtiéndose un jarabe muy refrescante y que es en la primavera y verano el lenitivo de las molestias que ocasiona la oscilación de la sangre.

Los tres poderosos refrescos y atemperantes de la sangre; jarabe de grosellas y zarzaparrilla. —

A su agradable gusto y especial aroma, reúne propiedades altamente depurativas, manteniendo siempre la sangre, en el estado de fluidez necesario, para evitar los frecuentes ataques de apoplejía que en esta son tan comunes.

Agua de azahar triple. — Obtenida con la flor del naranjo ágrío, en la época que contiene mas cantidad de aceite esencial, espendemos el agua de azahar en frascos de cristal azul para evitar su alteración. Es un poderoso sedante del sistema nervioso; una cucharadita en un vaso con agua endulzada con cualquiera de los jarabes precedentes, forma un refresco agradable y muy necesario para los individuos nerviosos.

¡¡Con solo 51 pesetas se obtiene!!!

franco de porte a la estación más próxima del ferro-carril y pagando su importe al recibirlo, UN MAGNIFICO RELOJ de níquel, para bolsillo con su magnífico estuche de piel, calidad superior, sistema remontoir, marcando los días y los meses, día de la semana, horas, minutos y segundos, garantizado por un año.

Este utilísimo y caprichoso reloj, es sumamente necesario para los viajeros, comerciantes, militares, clérigos y en una palabra para todas las clases de la sociedad.

¡¡Solo por 51 pesetas!! Última novedad ¡¡Solo por 51 pesetas!! Última novedad

Un año de garantía sobre factura.

Se guían las agujas sin abrir las tapas.

Todo pedido debe hacerse a la acreditada y respetable casa de M. Semper y Comp.^a Irún, (Guipúzcoa) ó a la imprenta de este periódico.

Se remiten catálogos gratis a quien los pida.

CITRATO DE MAGNESIA PURGANTE

EDULCORADO CON SOLO JARABE DE CIDRA.

Es el mas oportuno, el mas conveniente y el mas eficaz para ejercer una acción pronta y suave, sin producir vómitos ni náuseas.

LIMONADA PURGANTE

de citrato de magnesia efervescente, sin la intervención de Jarabes acidulados.

Purgativo suave, fresco, benigno y agradable, oportuno en todas las épocas del año y que tiene la ventaja de neutralizar las acideces del estómago y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José María Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera a las personas de buen gusto, en los ramos de bisutería y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas cepillos, hules y gutapercha portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de juguetería.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumería nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fábrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Silletas de tig.ra y de sombrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cámaras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.